



Saint-Etienne, le 26/09/2021

Réf. : PV - FM/DM n°001

Destinataires : Groupements Sportifs,
Comité Directeur, Comités Départementaux

PV du Comité Directeur n° 1 du 21.09.2021
Réunion en présentiel à Lyon et en visio conférence à 19h30

Présents :

Georges Vialla, Véronique Frelat, Jean-Claude Savoy, Daniel Maisonnial, Pierre Vouillot, Jean-Michel Ficheux, Richard Goux, Michelle Akilian, Philippe Sagnard, Damien Chanel, Guy Wack, Emmanuel Juchereau, Mohamed Belhadj et Damien Hospitalier (en raison des indisponibilités de Sylvain Rougé et de Christophe Vigneron CD63).

Invités :

Lorenzo Garraut (CRA) et François De Tschudy (CTS).

Excusés :

Julien Verney, Jérémie Meunier, Benjamin Lenoir, Stéphane Thomas Elsa Durieux, , Philippe Galant, Sylvain Rougé, Dominique Rolland (développement), Philippe Marta, Auriane Oliveira, Guillaume MBoubateurvawe. et Thibaut Fink

Absent :

Gérald Martinon

En préambule, Pierre VOUILLOT espère que tout le monde a passé un bel été et a pu se ressourcer pour attaquer cette nouvelle saison qui s'annonce riche.

Néanmoins, il regrette le nombre important d'élus non présents à ce 1^{er} Co Dir de la saison surtout que la pratique de la visio conférence règle tous les problèmes de distance.

1. Approbation des PV

PV du Co Dir 9 du 17 juin 2021 : approuvé par doodle, pas de remarques.

PV du BE 1 du 31 aout 2021 : approuvé à l'unanimité

2. Bureau Exécutif :

Le BE propose l'entrée de Dominique ROLAND (Président de la Commission Technique) en tant que membre maintenant qu'il est un membre élu du Co Dir : adopté à l'unanimité.

3. Tour des commissions :

- **Sportive :**
 - Forfaits de Montluçon (remplacée par Caluire et de Fontaine (1 exempt dans la poule) en Région féminine.
 - La CRS se réunit ce jeudi 23 septembre et validera le projet de compétitions régionales jeunes et le BRI qui seront transmis aux clubs le plus rapidement possible.
 - Pour rappel, la CCS a repris l'organisation de toutes les CDF jeunes avec à chaque tour des plateaux d 3 équipes / 2 qualifiées. La 1ère régionale en M18 est supprimée.

- **Arbitrage :**
 - Lorenzo Garraut fait un compte rendu de la réunion de CRA qui a lieu à Gerland le dimanche 18 septembre. Le CR écrit sera envoyé aux clubs dès que possible.
 - La panne du site de la FFVolley a retardé la mise en ligne des désignations mais elles sont maintenant faites sur les premières journées. A noter que la CRA doit déjà faire des modifications en raison d'indisponibilités non signalées dans l'espace personnel de chaque arbitre. Certaines sont dues au refus de la vaccination.
 - La rédaction du BRI partie arbitrage est en cours.
 - Réunion de rentrée des arbitres ce mercredi 22 septembre en visio conférence.

- **Finances :**
 - La situation est saine et Jean Michel Ficheux n'a rien a signalé de particulier. Il est trop tôt pour un état des lieux de la prise des licences.
 - Pass'sport : réunion d'information en visio programmée le mercredi 22 septembre à 20h pour les procédures sur « Mon compte Asso ». Certains clubs en ont pris un certain nombre.

- **Développement**
 - La FFVolley lance dès la fin de la semaine d'une campagne visant à renforcer l'encadrement :
 - ✓ 10 licences encadrement gratuites (part fédérale) par club pour des personnes non licenciées volley ces deux dernières années. Eric Tanguy demande d'ailleurs aux Ligues et aux CD de faire de même.
 - ✓ Accès gratuit à une plate-forme numérique de documents pour les encadrants.
 - ✓ Plan de communication autour du bénévolat.
 - ✓ Convention avec les présidents des STAPS pour faciliter l'intégration dans les clubs des étudiants.
 - Pour la LARAVB, Pierre Vouillot propose la mise en place du Plan d'Accueil d'Urgence avec pour slogan, « Viens encadrer, la Ligue t'accompagnera ! ». Les référents en seraient les porteurs auprès des clubs en difficulté d'encadrement

- **Technique :**
 - **Mise en place du PDF (Projet de performance, développement, formation).**
Les clubs ont été prévenus de la désignation d'un référent pour chacun et de nombreux contacts ont déjà été pris.
Les lettres de missions des Agents de Développement Régionaux (ex-techniciens) vont bientôt être achevées et des discussions sont en cours pour l'élaboration des avenants au contrat de

travail prenant en compte la modulation du temps de travail, le télétravail et le lieu d'activité afin d'être en règle avec la Convention Nationale du Sport.

Trois comités départementaux (38, 42, 69) ont, à ce jour, demandé une mise à disposition de techniciens ligue pour compléter leur encadrement de stages et remplir des missions de développement. L'ADR du secteur ouest a fait parvenir un projet d'organisation de stages mais il faudrait que les CD concernés fassent les demandes de mise à disposition qui en découlent. Le groupe de travail étudiera les demandes et donnera un avis

- **JAPS**

Elles ont eu lieu dans la plupart de départements et cela a plutôt été un succès. Pierre Vouillot regrette le déroulement l'organisation de celle du CD 26/07 en vision sans la présence d'élus et pendant un match de l'équipe de France à l'Euro.

- **Statuts et règlements**

- La FFvolley impose aux Ligues et aux CD une « mise à jour » des statuts de chacun avant décembre 2022. Daniel Maisonnial fait remarquer que tout nouveau statut doit être adopté en AG par l'instance concernée. Attention à ne pas l'oublier en juin ou en septembre sous peine de devoir convoquer une nouvelle AG.
- Deux clubs ont demandé à pouvoir bénéficier de plus de mutés sur la feuille de match pour des raisons différentes mais les règlements ne le permettent.
- Le RGER sera mis à jour avec les décisions prises en AG en juin.

- **Médicale**

- Les consignes ministérielles imposent le contrôle systématique des pass sanitaires, en particulier lors des matchs (joueurs, arbitres, bénévoles et spectateurs). Les autorités ont déjà effectué des contrôles comme lors d'un match amical à Grenoble. Les clubs peuvent encourir une fermeture des installations sans parler d'une amende.
- Daniel Maisonnial, président de la CRS rappelle que les contrôles n'incombent pas à l'arbitre mais au club recevant. Aucune remarque à faire sur la FDM concernant ce sujet.
- La FFvolley vient de sortir le RPE concernant le Covid (report de matchs, déclarations, consignes à respecter) En principe, la Ligue, comme les années précédentes, déclinera ces règlements au niveau de ses compétitions. Tout document ou information à ce sujet doit être envoyé à Richard Goux médecin fédéral et aussi de la Ligue.

4. Affaires courantes de la ligue

- **Salariées administratives**

- Remise à jour en cours des lettres de missions (répartitions des missions, horaires et lieu de travail ...).

- **Missions des élus**

- Un document avec les compétences des élus dans certains domaines va être transmis aux référents des clubs en cas de demande de ceux-ci.

- **Tour des CD**

- L'AG du CD15, permettant la relance de l'activité de ce comité doit se dérouler courant octobre.
 - Thibaut Fink, Président du CD43 a informé Pierre Vouillot que le club du Puy ne devrait pas se réaffilier cette année et donc que le CD risquait de disparaître.
- **Service civique / Apprentissage**
 - 15 contrats sont déposés sur le quota de 20 attribués à notre Ligue. Certains clubs ne donnent pas de nouvelles malgré les relances de Laurène et 2 postes sont bloqués car le club n'a toujours pas fait parvenir les documents concernant les contrats de 2020. D'autres clubs sont en attente et les contrats leur seront attribués à partir du 27/09.
 - Les aides supplémentaires à l'apprentissage ont été prolongées. C'est vraiment l'occasion pour les clubs de se lancer sans gros risques financiers et face à l'arrivée massive des jeunes dans les clubs cela peut vraiment être une solution adaptée.
 - **Bronze National League Volley Assis**
 - L'ASUL a organisé cette compétition les 17,18,19 septembre au Petit Palais des Sports de Gerland. Public pas très nombreux mais enthousiasmé par le niveau physique et sportif des équipes.
 - La Ligue a été représentée par plusieurs élus. Des contacts ont été noués dans le but de développer cette pratique dans la Ligue.

5. Questions diverses.

- **BPJEPS option volley**
 - La FFVolley souhaite mettre en place cette formation entre juin 2022 et juin 2023 sur les sites de Vichy et de Lyon. Elle sera ouverte à l'ensemble du territoire mais sachant que les titulaires du DRE1 et du DRE2 sont dispensés de 3 des 4 modules, cela serait une belle opportunité pour nos jeunes entraîneurs.
 - La FFVolley sollicite la Ligue pour la gestion administrative de ce BPJEPS par nos services administratifs. Pierre Vouillot demande au Co Dir de lui permettre d'engager les discussions sur les conditions d'un tel accord.
 - Proposition adoptée à l'unanimité.
- **Beach Volley**
 - Une réunion est prévue mercredi 29 septembre pour un état des lieux des possibilités d'implantation d'un site, de préférence couvert avec pour objectif l'ouverture d'une section scolaire ou d'un CPE beach.

La séance est levée à 22h

Le secrétaire général,
Daniel MAISONNIAL

- ✓ Date d'approbation : 01/10/2021
- ✓ Date de diffusion : 05/10/2021
- ✓ Auteur : Daniel MAISONNIAL